
卓話 「木材及び住宅資材の変遷」について              増留由貴子会員 

鹿児島南ロータリークラブに入会し早くも１年が経ちました。これまで、多彩 

な活動を通し勉強する機会を頂き大変感謝しています。初めての卓話ですので、私 

の職業奉仕の場である「木材及び住宅資材の変遷」についてご紹介させて頂きます。 

当社は、昭和１０年に製材所として創業して以来、今年で８１年を迎える事が出 

来ました。現在では、木造住宅の現場を主とし、木材だけでなく、新建材や住宅設 

備等の建築資材全般を取扱っています。 

これまでは、木造住宅の柱や梁の継手は、職人による手加工でしたが、現在ではプレカットと呼ばれる、機械

加工が主流となりました。プレカット導入により、加工精度の向上、廃材の抑制・集積、大幅な工期短縮による

コスト低減等に繋がっています。一方で、工期短縮により木材が自然乾燥する時間を奪い、近年見られる梅雨の

長雨や気候の変化に適応出来ず、木材に含まれた水分が壁や床の変色等の原因になる事が見受けられる様になり

ました。そのため、集成材や人口乾燥材への対応など、木材製品の品質を求める結果に繋がっています。 

 また、新建材と言われる、工場でユニット加工した商品の規格化も工期の短縮に繋がっています。近年では、

キッチンやユニットバス等の衛生設備だけではなく、ドアや窓枠に至るまで現場に合わせたサイズにカットして

納める事が可能になりました。 

 資材の規格化が進む事は、性能のバラつきを抑え安全性の規格化にも繋がっています。変化する時代の中で以

前にも増して、これら資材の選択や、適材を提案する知識が要求されます。これまでの経験から得た知識と技術

を最大限に提供して行きたいと考えています。 

 「家は３回建てないと理想の家にならない」と言われますが、それだけ多くの知識や情報を必要とされます。

理想の家の為に、お困りの事が有りましたらご相談いただければと思います。 

まだまだ経験不足で学ぶべき事が多い日々です。今後とも、ご指導のほど宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＲＣ 例会日 プ ロ グ ラ ム 例会場 ＲＣ 例会日 プログラム 例会場 

東 

9/8(木) 

★12日中央北 RC合同例会 サンデイズイン鹿児島 東南 
9/13(火) 

★17日（土）献血啓蒙活動 サンロイヤル 

北 米山奨学生卓話 張さん ﾚﾝﾌﾞﾗﾝﾄ鹿児島 城西 会員卓話 東急 REI ホテル 

サ ザン クラブフォーラム 東急 REI ホテル 西 
9/14(水) 

クラブフォーラム 山 形 屋 

鹿児島 9/9(金) IA 年次大会報告 山 形 屋 西南 フリートーキング ゆ う づ き 

中 央 9/12(月) ★東、北 RC 合同例会 山 形 屋     

●ホームクラブ出席率 80％を目指しましょう！ 

出席報告 第 2812 例会 第 2810 回訂正 

会員数 39(35)名 39(34)名 

出席数 25(23)名 28(26)名 

出席率 67.57％ 75.68％ 

 

●今後の予定 

9/14(水) 観月会 

9/21(水) 
ロータリーを語り合う例会    

（社会奉仕について） 

9/28(水) 
会員卓話 升本喜之会員 

「ツーリズムの今を考える」 

 

 

 

ロータリー―メモ  ～研修・広報部門～ 

★ロータリーの行動規範★ 

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。 

１． 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をもって行動する。 

２． 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対して尊重の念をもって接する。 

３． 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社会や世界中の

人びとの生活の質を高める。 

４． ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言動は避ける。 

５．事業や職業における特典を、他のロータリアンに求めない。  2014.1 月 RI 理事会 



 


